

AGRICULTURA

Agronoticias

Etiquetado de carne de vacuno

La puesta en práctica de los acuerdos sobre identificación de los animales y etiquetado de las carnes de vacuno, acordada por el Consejo de Ministros de Agricultura hace unos días, «puede ser extremadamente compleja en España, por la falta de medios y experiencia del conjunto de la cadena cárnica, acostumbrada hasta ahora a la venta de la carne a granel», según ha indicado en una nota de prensa la Asociación Española de Criadores de Vacuno de Carne (Asovac). Según esta organización, los controles administrativos se deberán aplicar a lo largo de todo el proceso, incluyendo la cría del ganado, el sacrificio, despiece y comercialización, por lo que este proceso necesitará un complejo mecanismo de control externo a las empresas, para evitar los fraudes, aunque, según Asovac, las administraciones públicas no disponen de medios humanos y técnicos para llevar a cabo estos controles.

Cooperativa «Virgen de las Viñas»

La cooperativa vinícola «Virgen de las Viñas» de Tomelloso, en Ciudad Real, destinará alrededor de 185 millones de pesetas a modernizar sus instalaciones en los próximos meses. Según el gerente de esta entidad, Manuel Olmedo, se adquirirá nueva maquinaria para las operaciones de carga y descarga, se ampliarán los depósitos de almacenamiento y se mejorarán los sistemas de control de calidad y estabilización de los vinos, de cara a una mayor comercialización exterior. Estos proyectos estaban pendientes desde hace varios años, pero las escasas cosechas de anteriores campañas han retrasado estas obras. Esta cooperativa de Tomelloso tiene unos 2.000 socios y cuenta con una producción media cercana a los 750.000 hectólitros por campaña.

Berenjena de Almagro

La Berenjena de Almagro se encuentra incluida en el Inventario Europeo de Productos Tradicionales de la Tierra, elaborado dentro del proyecto «Euroterris» y en el que figuran las «joyas gastronómicas» de Europa. Este inventario, que recoge en total 500 productos españoles, contempla la Berenjena de Almagro como un producto típicamente comercializado desde la comarca del Campo de Calatrava. El objetivo del catálogo del proyecto «Euroterris» es proteger y promocionar los alimentos de calidad de carácter local o comarcal de toda la Unión Europea y recoge fundamentalmente productos naturales, la mayoría con marca de calidad, como denominaciones de origen.

C.R.D.O. «Miel de La Alcarria»

Félix Esteban ha sido elegido presidente del nuevo Consejo Regulador de la Denominación de Origen «Miel de La Alcarria», órgano que hasta ahora actuaba con carácter provisional. Este consejo celebrará su primera sesión de trabajo durante la próxima feria apícola de Pastrana (Guadalajara), que tendrá lugar a mediados del próximo mes de abril. A partir de ahora este órgano se ocu-

La prórroga del Plan de Recuperación de Humedales no permite incrementar el número de beneficiarios

NINGÚN regante más podrá optar a las subvenciones del Plan de Recuperación de Humedales mediante la compensación de rentas agrarias por abandono de regadíos, en la prórroga solicitada por la Consejería de Agricultura y Medio Ambiente. Cuando se solicitó la ampliación, las comunidades de regantes habían pedido el aumento de la dotación económica del programa, que asciende a 16.200 millones de pesetas para cinco años, para actualizar las primas.

Valdepeñas. Elisa Laderas El doble objetivo que pretendían las comunidades de regantes con el aumento de la dotación económica del Plan de Recuperación de Humedales, que asciende a 16.200 millones de pesetas para cinco años, era actualizar las primas que perciben los agricultores con el Índice de Precios al Consumo (IPC) e incrementar el número de beneficiarios.

Con el aumento de beneficiarios se permitiría a los regantes que en su día no pudieron acceder a las ayudas, a consecuencia de los retrasos de la propia administración a la hora de resolver los recursos, u otras causas similares, acogerse al mencionado Plan.

Porcentaje del IPC

Pese a ello, el Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación ha informado a la Consejería que el incremento sólo puede afectar a la revalorización de las ayudas en el mismo porcentaje que el IPC, ya que de lo contrario no sería una prórroga, sino un nuevo Plan, según explicó la presidenta de la Comunidad General de Regantes del

Acuífero 23, Araceli Olmedo.

Desde la aplicación del Plan de Recuperación de Humedales, en torno a unas 90.000 hectáreas, se han dejado de regar de forma total o parcial en las zonas de influencia de los acuíferos 23 y 24, lo que a juicio del responsable de la Consejería de Agricultura, Mariano Maraver, ha sido un éxito.

Caudalímetros

Estas declaraciones fueron efectuadas el lunes por Maraver tras la reunión mantenida con el presidente de la Confederación Hidrográfica del Guadiana, Francisco Llerena.

Ambos responsables coincidieron en señalar la importancia de este Plan, que está ayudando a la recuperación de los acuíferos.

Para apoyar este programa, la Confederación tiene previsto, a los 4.000 caudalímetros ya existentes, sumar otros 5.000, con lo que se conseguirá controlar el 90 por ciento de las extracciones.

La instalación de estos caudalímetros, según Francisco Llerena, supondrá una inversión de 1.600 millones

de pesetas.

Precisamente, según informó esta semana el comisario de Aguas de la Confederación Hidrográfica del Guadiana, José Díaz, el acuífero 23 ha experimentado un incremento en su nivel de entre 10 y 6 metros cúbicos.

Acueducto Tajo-Segura

Por otro lado, la organización agraria Asaja ha valorado de forma positiva la publicación en el Boletín Oficial del Estado las obras de conducción de aguas desde el acueducto Tajo-Segura a la llanura manchega, en el que se invertirán 24.689 millones de pesetas.

El proyecto, que contempla una conducción subterránea de tuberías desde la derivación del trasvase hasta el embalse de Gasset, en una trayectoria cercana al río Cigüela, beneficiaría a unos 58 municipios.

Asimismo, éste permitiría un aporte hídrico a las Tablas de Daimiel de 20 hectómetros cúbicos de agua al año, lo que, en opinión de la mencionada organización, supondría una adecuada conservación del parque nacional.

La Estación de Lisimetría de Albacete será una de las más importantes de España y la primera de la región

Toledo. D. T.

El Instituto Agronómico Provincial gestionará las instalaciones de una Estación de Lisimetría en la finca experimental de «Las Tiesas», en la provincia de Albacete, y se convertirá en una de las más importantes de España y la primera de la región al contar con tres lisímetros.

Las obras de la estación comenzaron en el mes de enero y permitirá la medición de los consumos de agua de los cultivos en ella instalados. Los lisímetros se dedicarán al estudio de los consumos hídricos tanto de espe-

cies leñosas como herbáceas y uno de ellos servirá para la obtención de la evapotranspiración de referencia. Cada uno de los lisímetros está formado por una báscula subterránea y accesible que soporta un cajón con un volumen de suelo de unos 10 metros cúbicos.

Las variaciones de peso que experimenta la balanza se deberá a la variación en el contenido de humedad del terreno. De este modo, se puede seguir la evolución del consumo de agua de los cultivos sembrados en ese recipiente, de manera conti-

nuada, con todo el sistema automatizado.

Las obras se enmarcan dentro del proyecto Gesmo, perteneciente al programa nacional de Recursos Hídricos financiado por la Comisión Interministerial de Ciencia y Tecnología (Cicyt).

En este proyecto intervienen equipos de investigadores de distinta procedencia, con una importante participación de la Escuela Técnica Superior de Ingenieros Agrónomos de Albacete, pero la financiación de estas instalaciones corre a cargo del mencionado proyecto.